

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Número suelto, 10 cts. | Fuera de España 1'25 ptas.
En mes 30 id. | Extranjero 4'50 id.
Paquete de 30 ejemplares 1'25 pesetas

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

“El Arte Moderno” * José A. Franco y C.

Ortopedia * Bragueros * fajas * Corsés * Miembros artificiales * Mesas operatoria * Lavabos * Estufas * Vitrinas * Esterilizadores

Representante en esta: Francisco Quesada

Solo por un día en el HOTEL COMERCIO: Mañana lunes, día 10

La Coeducación

IV

CONCLUSIÓN

Con la concurrencia rápida en el mundo del trabajo, del hombre y la mujer, el mozalbete no ve entonces a la moza a la compañera de la infancia, de la escuela, del recreo, porque no se ha educado con ella juntamente, antes al contrario, durante la infancia de su niñez, le han prohibido compartir con las niñas en sus juegos infantiles; por este motivo, no ve más que a la hembra, en la que algunos ineducados sólo desean brutalmente satisfacer sus caprichos sexuales.

Lo mismo la mujer, en su adolescencia, ve en el hombre, no un compañero, que con amistad o cariño desinteresado le puede ayudar a desenvolverse en su aprendizaje o carrera, sino que le mira con cierto recelo, como casi enemigo, y su aproximación es preventiva, aceptando su compañía, como forzosa fatalidad del

destino en unos casos; y en otros con el picaresco atractivo de la coquetería.

Otra dificultad que oponen a la coeducación, es la preparación, que según algunos, ha de ser distinta entre el hombre y la mujer, para cumplir los fines de la vida. Siempre creímos sinceramente, que apesar de las diferencias naturales de ambos sexos, no había motivo serio para que el niño y la niña recibiesen educación distinta; y si alguna sombra de duda hubiese cabido, las corrientes modernas de los pueblos, la franca y resuelta entrada de la mujer en el amplio campo de las actividades públicas, y sobre todo, el reemplazo del hombre por la mujer, en el taller, en la fábrica, en el campo etc., mientras este luchaba en las trincheras, nos ha venido a demostrar con tangible realidad, que en rigor no existen esas diferencias que quieren hacer notar les que sólo conceden a la mujer, el derecho de ser esclava del hombre, o lo sumo como un objeto artístico de lujo. Por tanto, no puede haber

diferencia racional alguna entre el destino del hombre y la mujer.

Una educación completa será aquella por la cual los alumnos de ambos sexos, obtengan conocimiento general de todas las actividades humanas.

Y para terminar, diremos, que no sólo a nuestro juicio, sino que mejor aun en nuestras observaciones prácticas durante muchos años con el sistema de coeducación, afirmamos que los peligros que le atribuyen sus enemigos no existen y sobre todo cuando el maestro está identificado con este sistema.

Los niños de uno y otro sexo conviven en la escuela, como verdaderos compañeros, ya que la inocencia propia de sus pocos años contribuye eficazmente a identificarse y compenetrarse, en sus infantiles caprichos, a ayudarse mutuamente en sus trabajos. En los paseos y jiras escolares y en sus juegos propios se compenetran sus tiernos corazones, y el niño adquiere un poco más de dulzura en sus modales, y la niña

otro poco de varenil desenvoltura, que hace que se acerquen el uno al otro, con amor puro de compañeros, de hermanos.

Y así, con esta compenetración espiritual, estarán en inmejorables condiciones, para que al llegar a la pubertad cumplan la sublime misión del matrimonio, constituyendo el hogar donde reine el verdadero amor, y este sea el que presida las múltiples actividades de la vida conyugal, para el mejor cumplimiento de los fines sociales.

RAFAEL MARTINEZ
Torreledones.

A los costureros

Situación desesperada

Imposible, de todo punto imposible es ya para nosotros el poder vivir

Gritos sordos de indignación se escapan de nuestros pechos, contra todos los responsables de nuestro malestar.

Después de la paralización de la industria, lo poco que trabajamos está tan mal remunerado, que la miseria ha hecho presa en nuestros hogares y no seremos nosotros quienes aguantemos ni un momento más sin sacudirnos ese fantasma aterrador, lanzándonos a la pelea briosamente para reclamar aumento en el jornal.

Nuestro pernectar en este pueblo, puesto que esto no es vivir, es un continuo tormento; la tempestad social se cierne sobre nuestras cabezas y en nuestros hogares rugimos de desesperación, como las olas en el mar embravecido.

No hay ya frases severas en el diccionario apropiado para aplicarlas contra la burguesía toda. La que nosotros padecemos es de lo peor que se conoce; ellos, nues-

tros patrones, saben que en ningún oficio se ganan sueldos tan miserables como en el de costurero y sin embargo no tienen nunca un rasgo de generosidad con quienes los enriquecieron.

De ahí que la Sociedad de Costureros, haciéndose eco de nuestro hondo malestar prepara una petición de aumento en nuestros jornales de un 30 por 100, cuya demanda se hará de acuerdo con nuestros compañeros de Castellón, Caravaca, Loresa, Cervera, Vall de Uxó y nosotros, para una fecha fija y breve.

Se están haciendo los trabajos para ponerse de acuerdo todos estos pueblos, por nuestra Sociedad y muy poco ha de tardar a verse los resultados.

Hoy pues, nos limitamos a trazar brevemente nuestra campaña y en números sucesivos lo razonaremos.

¡Animo, compañeros! Prepararse que el porvenir es nuestro y tenemos que vencer, pero para ello son precisas todas las energías.

UN COSTURERO

Se evitará llevar las manos a la nariz o a la boca, humedecer con la lengua los sellos ó los sobres, y en fin, todo contacto innecesario con objetos que no estén perfectamente limpios.

Federación Nacional de Alpargateros

COMITE CENTRAL

Sesión del 1.º Marzo 1919

Asisten Serrano, García, Barceló, Cañizares y Rodríguez. Aprobada el acta, el presidente dió cuenta del resultado de la elección para el cargo de vocal de la región

valenciana en el Comité de la Unión General, cuya designación por mayoría de votos ha recaído en el compañero Juan Barceló.

A seguida se dió cuenta de la comunicación de la Sección de Alpargateros de Cervera del Xilama pidiendo la baja en la Federación. Dióse también cuenta de otra carta de la Sección de Castellón encareciendo al Comité la propaganda en Vall de Uxó, dándose complacer a la Sección dicha.

Seguidamente y por uno de los representantes en el Comité de la Sección de Alpargateros de la calidad, se planteó ante el Comité la conveniencia de que habiendo de formular por esta Sección reclamaciones de mejora ante la clase patronal, se recabase de las secciones más numerosas la adhesión y conformidad a esta petición a fin de que todas a la vez formularan idéntica reclamación.

El Comité por unanimidad acordó hacer suya esta petición, si bien haciendo constar que, dada la precaria situación económica por la que pasa la Federación, los gastos que pueda ocasionar la labor a realizar hasta que las secciones aludidas pongan de acuerdo, sean de cuenta de la Sección peticionaria. Como este asunto no compete resolverlo al Comité, se acuerda escribir a las secciones, en tanto resuelva la Sección de Elche.

Convocatoria

Círculo Obrero Illicitano

Esta sociedad celebrará asamblea general extraordinaria el día tarde a las dos y media.

OBREROS: Leed

El Socialista

TRABAJO

aniversario de la Sociedad de Al- pargateros

Pasado miércoles 5 del actual, celebró la sociedad de alpargateros su XX aniversario. Todas las familias domiciliadas en nuestra ciudad, enarbolaron sus banderas en la fachada de la casa, haciendo esta memorable fecha la fundación de la sociedad de alpargateros. Durante el día se colocó en la luz pública una hoja, en la que convocaba a sus afiliados a un acto de propaganda en conmemoración de este día. A la hora anunciada para el mitin, ocupó la presidencia el compañero Juan Barceló, dando comienzo al acto, debido a la gran concurrencia que había en el Teatro.

Después de explicado el objeto del acto, se dio la palabra a los compañeros siguientes: Jacinto Martínez, Vicente Hernández, Antonio Cañizares, Francisco Martínez y D. Claudio Franco, y el compañero Barceló hizo un pequeño resumen, por terminado el acto. Todos los discursos fueron razonados y sencillos; todos encaminados a que se acudiera los trabajadores a sus deberes, a fin de que el próximo futuro en su realización sea un hecho capaz de transformar el presente estado social. Todos fueron aplaudidos.

acabó la guerra

Venden suelas de cáñamo para Alpuente de 27 a 29 centímetros desde 90 céntimos par, y de 24 a 26 centímetros, desde 60 a 70 céntimos par.

También se vende revés de cáñamo a 10 céntimos el par de hombre.

Rincón de San Jorge, núm. 16

GRAN MITIN

El martes a las 9 y media de la mañana se celebró el mitin anunciado organizado por la Sociedad a base múltiple de Constructores de Calzado y Certadores.

Tomaron parte los compañeros Vicente Hernández, Antonio García, J. A. Areón, Antonio Cañizares, Juan Barceló y el intelectual D. Claudio Franco.

Todos los oradores condenaron la táctica sindicalista y expusieron la grave crisis económica y política que atraviesa la nación deduciendo la necesidad de afiliarse a las sociedades obreras como medio de vencer a nuestros tiranos.

Dejar que besen y acaricien a los niños personas extrañas, es una costumbre peligrosa.

ASUNTAMIENTO

Sesión del día 7 Marzo 1919

Con asistencia de buen número de ediles da comienzo la sesión a las diez, concurriendo nuestra minoría. Fué aprobada el acta de la anterior.

Figura en el orden del día una comunicación de la dirección del cuerpo de la guardia civil, solicitando sea reparado el edificio en donde está instalada la misma, aprobándose con la disconformidad de nuestros amigos que votan en contra.

Terminado el despacho oficial, el compañero Vives vuelve a ocuparse de las anomalías que ocurren en la pescadería, denunciando que hay vendedor que señala diferentes precios al mismo pescado; a primeras horas de venta señalan uno, y a medida que el público va aumentando van elevando el precio.

Ruega se corrijan esos defectos que perjudican al interés general y que se saque a la vindicta pública a los vendedores denunciados.

También se ocupa otra vez el amigo Vives

del arreglo del lavadero que está a espaldas del palacio de Altamira insistiendo se haga la oportuna reforma para que sea salvado el interés público que es al que se debe atender.

El Sr. Alcalde contestó cumplidamente, prometiendo atender los ruegos de la minoría. Y terminó la sesión a las once menos cuarto.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. Veinte céntimos paquete en todas las farmacias y droguerías.

Notas al aire

Nos duele en el alma la impresión que habrán recibido los *heroes* de la vida: los amantes de esta vida sublime, al recibir la noticia de la verdadera Constitución rural.

Nos duele, porque en verdad, aquel que desde niño sintió deslizar su vida en medio del placer y la dicha; que nunca supo lo que significaba el fruto del trabajo, vea establecer sobre la tierra las *teorías locas y descabelladas* del socialismo, arrancando sin compasión de su santo hogar las *reliquias del sudor* de su frente.

Pobre gente, quien había de decir que los más nobles, los que mil veces desprecian las *blusas rotas* tengan que verse en medio del dolor y la miseria recogiendo *basura* por las *calles*, para ganarse el pan que la *chusma encanallada* les ha robado.

Quien tenía que decir que el célebre *llapisera* después de una gloria sin igual, después de conseguir entre todos los temerarios ser el *rey de España* vea evaporarse de su cabeza la corona de *laurel* que tantas veces engallardea su *alta fondera social*.

Mas no hay remedio, Dios nos lo manda y es necesario obedecer a nuestro eterno Padre.

KAIFAS

Leed "El Socialista"

Inclusiones en el Censo

MUY IMPORTANTE

En Asamblea General celebrada por la Agrupación Socialista, fué acordado dar comienzo a la preparación de las inclusiones y rectificaciones que se deban hacer este año en el Censo Electoral.

El periodo para estos trabajos del Censo principia en el próximo mes de Abril y al efecto se ha nombrado una comisión compuesta por los compañeros Francisco Martínez Pascual y Juan Barceló González encargada de ir tomando las correspondientes notas y cuantas explicaciones sean precisas a todos cuantos tengan el tiempo oportuno para ingresar en el Censo.

Es de sumo interés general, que todos los socialistas y simpatizantes que no estén en el Censo, o que tengan necesidad de hacer alguna modificación en el mismo, vean cuante antes a los compañeros Martínez o Barceló a fin que al llegar el momento de las inclusiones no quede uno sin haber sido incluido.

Gran Depósito de cáñamos rastrillados

Se pone de manifiesto a todos los fabricantes de Alpargatas e Hiladores que los Sres. DIEZ Y CHAPRIETA de Almoradí, han constituido en esta calle de LA LIBERTAD, núm. 2, un depósito de toda clase de cáñamos rastrillados para la fabricación de Trenza, Revés, Guita e Hilos cotizándose diariamente los precios.

Julio Gascón

Se hacen cortes a la medida y se venden pisos para el calzado.

Calle Polit, núm. 5

Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cadiz, Málaga, Lilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Bellín, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

BURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13

La Catalana

Gran Tintorería quita-manchas y limpieza a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, en el negro carbón —Especialidad en limpieza a seco de toda clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores.

Despacho: Plaza Mayor, 16 Talleres: Plaza del Mercado

ELCHE (ALICANTE)

TINTORERÍA Y QUITAMANCHAS

DE

JOSE GINER

Se tinta al negro carbón.
La ropa negra se tinta de diferentes colores.
Se tintan trajes, crosones, chalets, trajes de señora, etc.

Esmero, prontitud, economía

Despacho: Puerta Alicante, núm. 19

— ELCHE —

SE VENDE una Barbería compuesta de dos espejos, dos tocadores con piedra de mármol y dos sillones, por el precio de 200 pesetas.

Se han puesto a la venta los siguientes folletos: «Las acusaciones de Saborit contra Dato y Suñer Guerra», «El yo acuso de Maura no Domingo» y «Los presupuestos del Estado», por Alvaro Cervera. Precio: 25 céntimos.

Representante en ELCHE
Juan Barceló

Política al alcance de todos

por el Marqués de Villavieja de Leñea
Precio: 0'50 pesetas

De venta, Librería AGUIRRE

Típ. J. Aguiló Sánchez. - ELCHE